

喝破だより

四恩の里

訓五破喝

- 一、よろこんで与える人間となろう
- 一、いのちを大切に作る人間となろう
- 一、心静かに考える人間となろう
- 一、使命に生きる人間となろう
- 一、規律ある幸せ喜ぶ人間となろう

発行 公益財団法人 喝破道場 社会福祉法人 四恩の里 宗教法人 報四恩精舎 発行者 野田 大燈
 住所 〒761-8004 高松市中山町1501番地9 TEL 087-882-4022 FAX 087-881-5906 一部500円
 E-mail kappa@kappa.or.jp URL https://www.kappa.or.jp 郵便振替口座 徳島 01630-6-9731

巻頭言

人間万事塞翁が馬

— 喝破道場「開花塾」誕生 —



— 念ずれば花開く碑 —
(道場鎮守社横)

コロナ下、そして天候不順の折柄
 お見舞い申し上げます。
 随分以前ですが、サッカーで活躍
 されていた岡田武史監督が喝破道場
 の関係者に「人間万事塞翁が馬」と
 色紙に揮毫してくれました。
 今春に私どもの所有する築後約五
 〇年の元川崎重工業の保養所「随流
 荘」を「発達障害児者を対象とした
 教育に使用する」との某団体に無償
 で寄贈したが、コロナ下での改築費
 捻出が難しいことから契約は反故と
 なりました。
 収入の少ない道場が随流荘のみで
 年間約一三〇万円の維持費は道場運
 営の圧迫でしたので、無償譲渡が頓
 挫して窮地に立たされてしまいました。
 多くの方の善意で購入したこの立

派な建物の社会的活用と維持管理を
 真剣に考えていたろうかと反省しき
 りでした。

そのような状況の折に「農水省が
 引きこもり者や発達障害の人たちに
 農福連携の形を通して自立を図れな
 いか」と言う補助金事業の提案があ
 りました。

偶然にも申請の協力を申し出て下
 さる方が現れて、難しい申請書類を
 作成してくれました。

長らく児童心理治療施設の現場で
 働いていました経験から引きこもり
 者や発達障害者がある程度理解出来
 ていたことと、医療現場では疾病と
 捉えることを福祉現場では「個々の
 特性」と理解していることから彼ら
 のマイナス面とプラス面を「特性」
 と考えることで新たな対処法ができ
 るのでは、と考えていました。

どうすれば彼等の特性を活かせる
 か、には彼らに科学的な能力検査（I
 Q検査・職業適性検査など）を通し
 て本人像を明確にし、様々な体験
 （農業・畜産・加工その他）を通し
 て彼等自身が自分の能力を自覚する
 ことだと思っています。

「百姓は百の姓（かばね）と書く。
 農業は気象学・土壌学・細菌学・経
 営学等を熟知していなければ百姓で
 はない」と農業高校の授業で聞いた
 ことは今も忘れていません。

そのすべてを熟知する必要はな
 く、農業体験の中で出会って感動し
 たことを糸口として研究に打ち込め
 ればよいと思います。

そのためには「農業が面白い！」
 と言う感動が必要でです。

今回の補助事業は、引きこもりや
 発達障害を有する人たちの農業体験
 と彼らの特性を理解して受け入れて
 下さる農家さんとのマッチング事業
 です。

喝破道場は四五年間の禅的共同体
 として様々な人々を受け入れて自立
 に繋げて参りました。
 その基本は「共同生活」を通して
 の思いやりや配慮と体力・気力の涵
 養です。

昔は大家族の中で既に社会を学ん
 でいましたが、一人っ子や少子化の
 中で協調性や忍耐・思いやり等の学
 びの場が失われ、不登校・引きこも
 りの一因だと提言される専門家の方
 もおられます。

従来からの喝破道場の「自立塾」
 に加えて、卒業者の就労のために農
 水省の補助金事業「開花塾」を宙に
 浮いていた随流荘を活用して開塾し
 ます。

逆に返却して頂いて感謝です。
 開花塾は仏教詩人坂村真民先生の
 「念ずれば花開く」から、個々の掛
 け甲斐のない花を農業を通じて百花
 繚乱に咲かせてほしい、との願いか
 らです。

幸いにも申請書類が二八日付けで
 受理され内示が届きました。
 喝破道場は「自立塾」と「開花塾」
 の両輪で社会貢献して参ります。

— 大燈記 —

自立塾 (一八〇)

— 様々な経験をして —

乾燥依頼

今年もブドウ農家さんからニューピオーネの乾燥依頼がありました。今年は170kgのブドウをお預かりしました。乾燥機を使ってドライフルーツに仕上げ、個別に50gと250gに袋詰めするまでが私どものミッションです。



大量のぶどうが届きました

ブドウの乾燥は、水分が多く糖度も高い為とても難しく、初年度は思考錯誤しましたが、今年で4年連続で加工依頼を受けているので作業はスムーズに進めることが出来ました。一番難しい乾燥具合も、程よい半生のジュューシーで食感の良いセミドライ乾燥に仕上げる事が出来ました。乾燥加工の秘訣は、乾燥前に串や

フォークなどでブドウ一粒一粒に数ヶ所穴を空け乾燥しやすくすることです。↑これは企業秘密です。



フォークで穴を空けます

また、十三日には、とうがらし農家さんから黄とうがらしの乾燥依頼がありました。

今までは天日干しで乾燥していたが、黒ずんでしまい上手に乾燥できなかったそうので、人伝いに乾燥を受託していると聞いて問い合わせさせていただきました。

喝破道場は遠赤外線乾燥機と温風乾燥機の二台を所有しています。この二台は特性が違い各々で乾燥に向き不向きな食材がありますが、この二台を使ってこれからの食品の乾燥を受託します。食品乾燥にご興味のある方はお問い合わせくださいませ。

海老で鯛を釣る

十一日は早朝から皆で海釣りに出掛けました。

今回はことわざの「海老で鯛を釣る」を地で行き、海老で大鯛を狙いました。活きている海老を針にかけて水中で揺ら揺らさせて鯛を誘い込みます。

釣り開始早々にH君が40cmを超える大きなコチを釣り上げました。コチは夏に旬を迎える自身の高級魚です。早々に釣ったので今日は大漁の予感！でしたが、その後、皆がコチを3匹、フグを3匹釣りあげました。最後は釣り名人？N君が目標の大鯛を釣り上げました。



大鯛をゲット!!!

60cm近い大鯛はとても引き、必死に釣り上げるN君が印象的でした。また、S君も大きなアタリがありました。惜しくも糸が切れてしまい逃げられました。

釣れなかった人もいますが、釣りを満喫した一日でした。夕食の刺身や煮つけの魚料理は大変美味しかったことでしょう。

頑張れ!! 『自立塾』 私達も応援しています。

せいへん 蛻変の経営

大坂塾



http://www.osaka-juku.com/
本社オフィス 東京都江東区有明1-4-11-3217 TEL/050-5505-1006
香川オフィス 香川県高松市番町4-2-19 TEL/087-863-6888

『喝破道場』 私達も応援しています!



株式会社ギフトグッズ

香川県高松市六条町1205-1

Gift Goods

TEL 087-814-4990

株式会社ギフトグッズ

FAX 087-814-4991

新しい世界を楽しもう

ハーブ園便り

皆さまは「和ハーブ」をご存じですか？

日本原産のハーブを「和ハーブ」と呼び、古来（江戸時代以前）より日本で人々の生活に寄り添い、役立てられてきた日本オリジナルのハーブのことです。

シソ（紫蘇）、ビワ（枇杷）、ユズ（柚子）、サンショウ（山椒）、ミツバ（三つ葉）、シヨウガ（生姜）などは日常生活で食べている、使っている身近な和ハーブです。



和ハーブは、日本人の暮らしに根付く身近な存在です。

草餅に使われるヨモギ（蓬）は、香りも薬効にもすぐれている、隠れた「日常和ハーブの王様」と言われています。数年前からじわりじわりとヨモギブームがきていますね。もぎはマカロンやロールケーキ、

クッキー、バウムクーヘンなどに使われるようになりました。また、お茶や石けんといったヘルス関連にも注目されています。



ヨモギは、利尿作用があるため、体に蓄積した老廃物を体外に排出してくれる効果があります。

浄血・増血作用 ヨモギにはビタミンKが多く含まれています。

- ・デトックス効果 利尿作用でダイエット・むくみの改善
- ・腸内環境を整え、便秘を解消
- ・美容効果
- ・コレステロール値の改善
- ・貧血の予防
- ・体を温める効果
- ・リラックス・安眠作用

ハーブ園では数年前にヨモギを使った入浴剤の販売を検討していましたが、お蔵入りとなってしまいました。再度検討したいと思っています。

ヨモギのみならず近年「和ハーブ」に注目が集まっています。日本で昔から親しまれてきた和ハーブの1つである「クロモジ」があります。養命酒の生薬のひとつとしても使われており、甘く爽やかな香りが特徴です。昔から入浴剤や香料として使われてきました。



クロモジの枝や葉の香りには鎮静作用や抗不安作用があり、ストレスの緩和や心身バランス調整に役立つため、アロマテラピーなどにも活用されています。

また、お茶にしていたこともあるクロモジ。滋養強壮や胃腸の調子を整える効果があるので、体調のすぐれない朝などにいただとスッキリします。

皆さまも身近な和ハーブを生活に取り入れてみませんか。「身土不二（しんどふじ）」「生まれ育った風土と身体を、二つに分けることはできない。地の物が一番良いのです。」

＋ 私達も応援しています。『自立塾』 ＋

人と企業を結んで32年!

フリーペーパー  Human Network  ヨイムス

1,100余ヶ所にて無料配布

 株式会社 求人タイムス社

本社／観音寺市本大町1541-3
TEL (0875) 25-0404
<http://www.kyujin-times.net>



『自立塾』 私達も応援しております。

キッチン・バス・トイレ・増改築・ボイラー工事
四国ガスショップ・四国電力認定店
高松市上下水道工事指定工事店

 住宅総合サービス

(株) 広瀬 サービス

(本社) 高松市末広町6番地9
☎822-5478代 ☎0120-512677
(離島店) ☎861-3167



企業研修

「研修を通じて」

喝破道場に入山して、一日目の最初にオリエンテーションを行った後、坐禅作法の説明を受けました。坐禅というものは、知っていたのですが、説明を受けると、手の形や、足の組み方、呼吸の方法など、様々な作法があり、特に足の組み方では、体の硬い私では、悲鳴をあげたくなるほどの痛みがあり、夕食後の初めての坐禅では、足の痛みがちらちらついて、様々な雑念が生まれてきてしまい、良い坐禅ではありませんでした。明けて朝の坐禅では、様々な「オモイ」にとらわれず、追いかけて心掛け、呼吸を整えるのを意識して行いましたが、やはり簡単には心を落ち着かせる事は出来ず、足の痛みも気になってしまい、良い坐禅になりませんでした。今回坐禅を経験して、とても自分に必要なものだと感じました。物事を行う時に、色々な情報から、振り回される事がよくあるので、そういった時に坐禅を行い、心をととのえてから物事に取り組もうと思います。

今回の喝破道場での活動で一番感じたのは、日頃当たり前のように

行っていることを、もつと感謝して行うべきだと思いました。食事の際でも、携帯を触りながらや、テレビを見ながら食べているのですが、それでは、ありがたみを感じる事が出来ず、食べ物に失礼なわけで、あらゆることで別のことをしながら物事を行なっている部分があるので、それはやめて、一つ一つの物事にも少し向き合って取り組んでいきたいと思いました。

写経も自分の中で、とても心落ち着くなど感じたので、日常でも取り組んでいきたいと思っています。

今回学んで得た知識と感じたことを胸に、仕事に取り組んで、一年後には、結跏趺坐が組めるように、坐禅も行っていきたいです。



企業研修

「喝破道場での研修を通じて」

今回の喝破道場での研修で、多くの貴重な経験をさせていただきました。特に普段の生活とかけ離れていたことは食事作法と坐禅です。精進料理という肉や魚を使っていない、素材をそのままの味を味わう料理を体験してみて、確かに味は薄めで見

T社 O・Y

栄えもしつそでしたが、健康に良い感じがしました。また、食べる時も坐禅をしながら口に含んでいる間は、おはしを置いて食べるという作法でしたので、しっかりと味わうことができました。食器を洗う方法も白湯で漬物を使って洗うという初めての経験で、作業をしている方の変なさが分かりました。

坐禅では、序盤は足の痛みもすくなく集中することができていました。が、段々と痛みが強くなるにつれて体を動かしてしまったり、背中を丸めてしまったりと、まだまだ修行が足りないと感じました。しかし、リラックスして自分と向き合うことのできたので、これからも短い時間だけでも坐禅をする習慣をつけてみようかと思いました。

野外炊飯では、二十二人で一つのカレーを作るという普通に考えたら人手が余るものですが、調理だけでなく、イスや机のセッティングなど、しっかりと全員が仕事を持てるように役割分担できました。少し水っぽくなってしまうのは反省点です。

この研修を通して周りには合わせることも、自分と向き合う時間の大切さ、食事のありがたみを学びました。とてもよい体験になりました。ありがとうございました。

R社 O・T

足の組み方

半跏趺坐 (はんかふざ)

あぐらの状態から左足だけを右の太ももの付け根にのせる。



結跏趺坐 (けっかふざ)

あぐらの状態から右足を左の太ももの付け根にのせ、左足を右の太ももの付け根にのせる。



『自立塾』

私達も応援しております。



責任感あるづくり・24時間サービス

後藤設備工業株式会社

□本社/〒761-8013 高松市香西東町645番地1/TEL.087-881-3116(代)/FAX.087-881-0673

□松山支店/〒791-1115 松山市土居町802番1/TEL.089-905-1150 /FAX.089-905-1160

URL : <http://www.csgsk.co.jp>

へ スイレンの池 へ

安部麗子

雌牛のデボラ・カウ夫人と、カバのドロシー嬢は、おとなり同志です。

二人とも、家の前にきれいな花壇を持つているので、話す事と言ったらいつも花の事ばかり。種や株を分け合ったり、フラワーショウと一緒に出かけたりしています。

仲の良い二人ですが、本心は、(うちの庭のほうが、ちよっとだけ素敵だわ)と思っているのです。

ある日の事、カウ夫人は、この庭には何か大事な物が欠けているわ)と感ずるでも、それが何なのか、いくら考えても判りません。

長い梅雨が終わり、いきなり太陽がジリジリ照りつけます。

今まで我慢していた植物たちが、思いきり伸び上がってきます。

空はパリパリに青く、その中に、白い雲が浮かんでいます。まるで、湖のようです。

それを見て、カウ夫人は、自分の庭に欠けていた物が判りました。

急いでモネの画集を開きます。

(スイレンの池…素敵だわ。私もこんな庭が欲しい…)

無理ですよ。

でも、小さなスイレン鉢ならなんとかなりそうです。

急いで園芸センターに行つて、おしゃれな鉢とスイレンを買います。

荒木田土をこねて、植木鉢からスイレンを取り出して植え付けます。

残念。

鉢は小さすぎて治まりきれません。

仕方なく、ポリバケツで代用することにします。

これなら深さは大丈夫です。

でも、土に植え付けて、上から水を入れたので、ドロドロになってしまいます。

この泥水は、二日も経つときれいに澄みましたが、葉っぱは泥をかぶつたままです。

(魚を入れればきれいにしてくれるかも…)

さつそく金魚を買ってきます。

金魚は気持ちよさそうに泳いでいます。その内に、新しい芽が伸びて、花が咲きます。モネの庭とはゆかなくても、なかなか素敵です。

ところが、ある朝一匹の金魚が横になって浮かんでいたと思つたら、次々に死んで、とうとう一匹もいなくなつてしまつたのです。

それと同時に、水はドブ臭くなり、スイレンも腐り始めます。

そこで、泣く泣く畑に捨ててしまいます。

スイレンはもうこりこり。

鉢には水草を植えて、メダカを二匹泳がせてみます。

素敵なビオトープです。水が熱くならないよう、木陰に置いてやります。

これを見たドロシーさんは、園芸センターでプラスチックの池を買ってきます。

地べたを掘って埋めるだけで、立派な池の出来上がりです。金魚が気持ちよさそうに泳いでいます。亀までいます。

(でもスイレンは浮かんでないわね。見てもらつた。今度こそ失敗しないわよ) カウ夫人は、園芸センターにとんで行き、ひとまわり大きなスイレン鉢と、スイレンを買います。

店員さんは、その鉢には姫スイレンがいいと言いましたが、それはいかにも貧弱で、ぜんぜんモネっぽくないので、普通のスイレンにします。

「鉢ごと沈めて下さいね」と店員さんは言いました。そんなこと、知りませんでした。

さつそく家に帰り、鉢ごと沈めてみると、鉢は高すぎて、スイレン鉢からはみだすのです。泣きたくなりました。

今度は大きなポリバケツを買ってきて、底に荒木田土と川砂を敷き、鉢を沈めてみます。

水を入れると、たちまち泥水になりまして、一晩経つときれいに澄みまして。

でも、どこかモネと違うのです。それは、泥水をかぶつた葉っぱが、泥を載せたまま、汚らしくうかんでいるからです。洗つても綺麗にならないので、スポンジでこすってみます。やっと綺麗になりました。

ところが、何日かすると、表面のヌメリをとられたスイレンの葉は、カサカサになつてしまいます。スポンジでこすられた跡が、醜い白いスジになっています。

(なんて痛そう…なんて可哀そう…美容整形に失敗したお医者さんは、きつとこんな気持ちね)

心優しいカウ夫人は、これ以上見ていら

れないので、また畑に捨てに行きます。おとなりのドロシーさんがとんできて、「捨てるの? だつたらちよっうだい!」

こうしてスイレンは、ドロシーさんの池にもらわれて行きました。

場所が気に入つたとみえて、新しい葉が次々に出て、花も咲いています。

でもカウ夫人は、気にしていません。

今はビオトープが面白くなって、四つの鉢に、姫スイレン、オモダカ、ハンゲンショウ、トクサ、イグサ、ガマ、などを植え、いろいろな浮き草を浮かべ、メダカやタニシや沼エビを放しています。

なんたつてビオトープは最高です。

(でも、来年は本物の池を作るの。プラスチックなんかじゃないわ)

カウ夫人は、つとりと空想に耽ります。

水面には、涼し気なスイレンの葉が浮かび、あちこちに花が咲いているはず。ユラユラと、小さな橋まで映している、そんな池なんです。

そう、それがモネの池というものです。



了

ひみずの滝 (十七)

田中徹矢

「分かる…、ような気がします」

「ふっ、そうか。それでは、教外別伝(きょうべつでん)、不立文字(ふりゆうもんじ)。この言葉の意味は分かるか？」

「ええ、なんとなく。言葉では本当に大切なものは伝えられないということですよね」

「おお、そのとおりだ」

とりわけうれしそうに破顔する。

「だから愚覚さんは、僕に滝行と一万本突きを課したんでしょう？」

「うむ、そうだ」

「愚覚さんに出会わなければ、突きをここまで極められませんでした。でもちよつとだけ思わないでもないです。中段突き以外は本当にしなくてもよかったですか？」

「心配するな。わしと出会ったとき、君の空手はすでに高度なレベルにあった。それに加え、今、君は武の本質を極めつつある。生半可な武道家は、君を相手に誰も太刀打ちでき

きない。

昔、清の時代の中国に郭雲深(かくうんしん)という武術家がいるね。郭雲深は若いころ、半歩崩拳(はんぽぼんけん)ばかり練習していた。半歩崩拳とは、空手という中段追い突きのようなものだ。稽古場に行くにも、仕事にも行くにも、ひたすら半歩崩拳をおこないながら歩いた。やがて半歩崩拳の一撃で相手を倒すほどになったんだ。崩拳ばかり稽古する郭雲深を人々はバカにしていたが、そのうちに『半歩崩拳、あまねく天下を打つ』と言って称賛するようになった。

ひとつの技を極めることが、いかに大切か分かる実例だ」

愚覚は優しく語りかけた。「そういうことなんです。今のお話を聞いて、父さんを思い出しました」

「ほう、どのようなことかな」

「幼いとき、父さんも僕にひたすら中段突きをさせてました。『基本をおろそかにしないこと』『基本がすべてだ』って言って。てっきり子供相手に適当に指導してるだけだと

思っていました」

「いや、『基本がすべて』の言葉は深い。父上はよほど武道を極めた方に違いない。それが根付いているからこそ、君はここまで成長できた。君の空手に父上が生きている」

愚覚は空に向かって手を合わせた。夏の青空に白い入道雲が立ち昇っている。天国の父にとどけと言わんばかりに。

「あつ、瞬介君、ひさしぶり」

補講授業が午前で終わり、歩いて帰宅しているところだった。自転手にまたがった穂乃花がすごい勢いで手を振っている。

「ああ、間島さん。ひさしぶりだね」

小中は同じ校区だから、もっと出くわしてもいいはずなのに、高校が違ってから会うのははじめてだった。

「なにしてんの？」

穂乃花は自転車を降り、瞬介に合わせて押して歩いた。

「補講帰りだよ」

「私もだよ。なんだ、瞬介君も補講かあ」

「間島さんここは一番の進学校だから、補講の内容もすごいんだろね」

「そんなことない。来年は追い込みがきついのと思うけど、まだ二年だからのんびりしたものよ。明日からはお盆休みになるしね」

「そうなんだ」

「あつ、そうだ。瞬介君、明日の夜、空いてる？」

「ん？ 特別なにもないけど」

「じゃあさ、じゃあさ、一緒に花火行かない？」

「えっ」

(つづく)



戴き物一覧

8月21日～9月20日

- 梨 東京都世田谷区 石綿美代子様
- 洋菓子 千葉県稲毛区 南部 公成様
- 和菓子 茨城県神栖市 七夕 嵩真様
- 香川県高松市 (有) 玉木水象堂様
- ぶどう 岐阜県大垣市 悟空寺 様
- じゃが芋 京都府木津川市 吉岡 優子様
- お米 兵庫県姫路市 安東 美樹様
- コロッケ、精肉 鳥取県鳥取市 福井 攝子様
- お菓子たくさん 香川県高松市 アイゼン はま街道店様
- 讃岐素麺 香川県観音寺市 匿名 様

ご寄付

8月21日～9月20日

- 北海道札幌市 甲斐 敦子様
- 千葉県稲毛区 南部 公成様
- 茨城県神栖市 七夕 嵩真様
- 山形県西置賜郡 手塚 娃子様
- 香川県高松市 匿名 様

令和3年度(9月20日現在)の

ご寄附総額は、九十八万七千円です。

皆様方の温かいご支援に、

心より感謝申し上げます。

禅語紹介

単行本 2010 / 9
定価 780円+税



長期化する不況と迷走する政治、自殺者は三万人を突破し、多くの人が生きる意味を失いかけている現代の日本。しかし、そんな時だからこそ、心に響く言葉が求められています。野田大燈和尚は、二トや不登校児など多くの悩める若者を受け入れ、言葉によって彼らの心を開いてきました。

人生に行き詰まったとき、ふっと禅の精神に立ち返ってみると、意外にも多くのヒントやメッセージが隠されていることが分かります。ページを開けば、厳しくもあたたかい言葉の数々があふれだし、誰もが元気づけられ、前を向く勇氣を受けとることができる一冊です。

野田大燈監修 「平常心是道」から、
禅語を一部抜粋してお届けします。

非風非幡 (ひふうひばん)

不向きな仕事を任された

就職を斡旋したり、仕事探しを応援する企業の多くが、ホームページなどを使って「適職診断」を行っています。「適職を探すこと」、それは、たしかに若者に多い悩みだとも思えるのですが、そもそもその仕事を

を体験し、熟知しないかぎりには、合う、合わないがわからないのではないのでしょうか。

「自分は、事務仕事が得意なのに、営業を任された」「本当は、企画がやりたいのに、まったく違う部署にまわされた」。あなたに任された仕事は本当に不得意・不向きなものなのでしょうか。なぜ、それがわかるのでしょうか。

そもそも、向き不向きという考えは、あなたの心の持ちようです。

「非風非幡」とは、まさにそれを表した禅語です。2人の修行僧が、風でなびく旗を見て、「旗が動いているのだ」「風が吹いているのだ」といって争っていました。そこを通りかかった師匠は、「旗が動いているのでも、風がふいているのでもない。君たちの心が動いているのだ」といったといいます。すべての物事は、あなたたちの心次第で、どうにでも違って見えるという、真意を突いた言葉です。

たとえ、一見すると不得意な分野の仕事に見えても、あなたの能力が必ずや活かせる状況は訪れます。不向きな仕事の中に、あなたの得意なことを探せばよいのです。

不向きだからと、それを投げ出してしまつては、あなた自身も成長することはできません。仕事を一方から見ず、広い視野を持ち、自分でできることを一生懸命行つていけば、道は必ず開けるはずですよ。

一面だけを見るのではなく、

広い視野を持つ



「喝破道場」ご支援のお願い

平素より公益財団法人喝破道場の活動にご理解とご支援を賜り誠にありがとうございます。

「禅」を心の拠り所としての活動を展開し、更なる社会貢献を図って参ります。どうぞ本誌のご購読とご寄付によるご支援を賜りたくお願い申し上げます。

ご寄附に対しましては、公益財団法人の活動として租税特別措置法施行令第二十六条の二十八の二第一号に規定する要件を満たしております。「税額控除に係る証明書」が発行されますので、節税としてもご利用下さい。

購読料 年間五、〇〇〇円
ご寄付 一口五、〇〇〇円
(一口以上、何口でも結構です)

郵便振替口座 01630・6・9731
公益財団法人 喝破道場

賛助広告掲載ご協力のお願い

平素は『自立塾』の活動にご高配を賜り御礼申し上げます。

昭和49年に興されたカッパ禅道場。開山の精神は、自立塾に受け継がれています。揺るぎない思いを胸に今後も活動してまいります。一層のご支援ご協力を賜りたくお願い申し上げます。

ページの下端一枠
(ヨコ8cm×タテ6cmほど)
年間12回 60,000円
受付 087・882・4022

九月の日鑑

11 イオン幸せの黄色いレシートキャンペーン参加 於 高松イオン
 山王小祭
 25 15 秋季彼岸会法要 午前十時より 於 報四恩精舎本堂

十月の予定

11 イオン幸せの黄色いレシートキャンペーン参加 於 高松イオン
 山王小祭
 15 自立支援調整会議 於 高松自立支援センター
 18 高松市委託就労準備支援事業 (毎週木曜日)
 善通寺市委託就労体験的ボランティア事業 (毎週火・金曜日)
 坂出市委託就労準備支援事業 (毎週火・金曜日)
 8 大燈和尚九月の日鑑

8 サヌカイ陶琴奏者MIKI女史・経営コンサルタント他来山
 サヌカイ陶琴製作・演奏の打ち合わせ 於 ハーブ喫茶「ゼルコバ」
 16 社会福祉法人「四恩の里」施設管理者会議 於 若竹学園
 18 圓通寺第10回動画法話配信
 テーマ「念ずれば花ひらく」
 圓通寺彼岸会法要
 若竹学園生徒参禅会
 24 学校法人「村上学園」通信制高校の件で打ち合わせ来山

29 厚生労働省「農福連携」でのズームヒヤリング参加

大燈和尚十月の予定

1 百十四銀行の社会貢献事業「四国遍路文化を学ぶ」で子ども遍路小屋周辺の説明・坐禅体験の実施
 放送大学香川学習センター主催「サンクリスタル講演会」にて講演場所 高松市中央図書館
 2 時間 十三時三〇分〜十五時
 圓通寺「定例坐禅会」
 5 榊タダノ奨学金会理事会 於 タダノ本社
 8 第一回「彩の会」陶芸体験で来山 (13名) 於 随流荘
 9 圓通寺法話動画配信
 18 演題「人間万事塞翁が馬」 時間 十三時
 圓通寺「定例坐禅会」
 19 社会福祉法人「四恩の里」施設管理者会議 於 龜山学園
 21 圓通寺「定例坐禅会」
 21 第二回「彩の会」陶芸体験で来山 於 随流荘
 30 21

第十一回 圓通寺のフェイスブック動画発信のお報せ

日時 十月十八日(月)十三時
 演題 「人間万事塞翁が馬」
 「野田大燈 フェイスブック」で検索



秋彼岸法要のご報告

九月二十五日午前十時より報四恩精舎本堂にて秋季彼岸法要を執り行いました。



参加された方々と塾生全員が先祖様を供養し、ご焼香されました。申し込み頂いた不参加の方々のご供養もしつかりと勤めさせていただきました事をご報告いたします。

編集後記

ハーブ園では実りの秋となり、様々なハーブが収穫時期を迎えています。九月はレモングラス・ホーリーバジル・ペパーミント・レモンバーベナ等を収穫いたしました。雨の多かった今夏はハーブにとってはぐんぐんと成長できる良い雨だったようです。十月からはローズマリーの出荷や香川本鷹の収穫が本格的に始まります。香川本鷹も実が大きく育っています。

— 大然後記 —

児童施設で働いてみませんか

職 種：管理者候補 医師（精神科医）
 心理 保育士 児童指導員 事務員
 勤務先：四恩の里 本部
 児童心理治療施設 若竹学園
 児童養護施設 龜山学園
 自立援助ホーム なごみハウス圓



連絡先：香川県高松市中山町1501-192
 社会福祉法人四恩の里 本部 ☎087-816-1380
 メールアドレス: 4on@4on.or.jp ホームページ: http://4on.or.jp